

BOLETÍN 28 | FEBRERO 2020

JEP

VENEZUELA

JEP elevó su exigencia de Justicia en la 12va Cumbre de Ginebra por los Derechos Humanos y la Democracia



GENEVA SUMMIT for
HUMAN RIGHTS
and **DEMOCRACY**



CICG

Editorial

Empezamos este mes con el impedimento por parte de Nicolás Maduro y quienes acompañan su régimen inconstitucional del ingreso a nuestro país de una delegación de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) que tenía previsto una visita in loco para cumplir una agenda de trabajo con las víctimas de la represión, organizaciones no gubernamentales y sociedad civil, así como constatar la grave situación de derechos humanos, lo cual por una parte es insistir en el intento de dejar a las víctimas sin posibilidades de justicia y, por la otra, asumir tácita - o expresamente - las sistemáticas violaciones de derechos humanos que durante tanto tiempo hemos denunciado.

Ante tan repudiables eventos siempre hemos declarado que no detendremos nuestra lucha por la justicia y tanto ello es así que pocos días después JEP tuvo el honor de ser la única organización venezolana presente en 12va Cumbre de Ginebra por los DDHH, realizada entre el 16 y 18 de este mes, tuvimos la oportunidad de exponer la grave situación de derechos humanos que atraviesa nuestro país, resaltando los altos índices de impunidad, insistiendo ante la comunidad internacional en la necesidad urgente de acciones concretas que nos acerque a la verdad, la justicia, la reparación integral a las víctimas y las garantías de no repetición. Hacen falta acciones a favor de quienes sufren, no más declaraciones.

Así, ante una arbitraria negativa de acceso a la justicia, abriremos ventanas, saltaremos muros y siempre, antes, durante y después, insistiremos en la realización de nuestros objetivos de verdad y justicia.



Víctimas del régimen forzadas a acudir ante instancias internacionales en reclamo de justicia y derecho a la verdad

ACTUALIDAD | JEP tuvo el honor de ser la única organización venezolana presente en 12va Cumbre de Ginebra por los DDHH

La directora de Justicia, Encuentro y Perdón, Rosa Orozco, participó recientemente en la 12va Cumbre de Ginebra por los Derechos Humanos y la Democracia, junto a activistas, disidentes, víctimas de regímenes autoritarios y familiares de presos políticos de diversas naciones.

Orozco, expuso la grave situación de derechos humanos que atraviesa nuestro país, resaltando los altos índices de impunidad, al tiempo que fungió como vocera de miles de venezolanos que exigen justicia, democracia y libertad, a raíz de las medidas autoritarias impuestas por el régimen inconstitucional de Nicolás Maduro.

“El pasado 22 de febrero se cumplieron 6 años de la ejecución extrajudicial de mi hija Geraldin, y solo han sido juzgados 2 militares de 24 participantes. He denunciado incansablemente la complicidad de todos los guardias y la línea

de mando, hubo una orden y lo denunciaré hasta que no quede sangre en mi cuerpo. Exijo no más ejecuciones extrajudiciales en mi país, no más impunidad, justicia para mi caso y el de todas las víctimas. Ante la impunidad existente en Venezuela, pediré justicia a la comunidad internacional”, señaló Rosa Orozco durante su intervención en Ginebra.

“Soy consciente y agradecida del apoyo que el mundo democrático y comprometido con los derechos humanos ha puesto en mi país, sin embargo, hay mucho por hacer, la escogencia de Venezuela, representada por el régimen inconstitucional y opresor de Nicolás Maduro, para integrar el Consejo de Derechos Humanos de la ONU, pese a la certificación de la gravísima crisis en mi país, por parte de la propia Oficina del Alto Comisionado para los Derechos Humanos de ese organismo, nos da muestra de ello. Concluyo en conse-

cuencia, exhortando a todos los gobiernos del mundo, a quienes trabajan en los organismos que integran los diferentes sistemas de protección de derechos humanos a nivel mundial, que no esperen que sea demasiado tarde, no se trata de contar víctimas y hacer relatos bajo la promesa de nunca más, se trata de evitarlo. Es una VÍCTIMA quien se los implora”, agregó.

Al evento que tuvo lugar entre el 16 y el 18 de febrero, estuvieron invitados además Diego Arria, ex embajador de Venezuela ante la ONU, y María Alejandra Aristeguieta Álvarez, embajadora de Venezuela en Suiza designada por el presidente interino, Juan Guaidó, quienes testificaron sobre la situación civil y política venezolana al lado de activistas y víctimas de violación de derechos humanos en Cuba, China, Rusia, Malawi, Vietnam y República Democrática del Congo.

Justicia, Encuentro y Perdón condenó impedimento de ingreso al país de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos

DERECHOS | Venezolanos reclamaron ser escuchados por la CIDH

El pasado 4 de febrero, Justicia, Encuentro y Perdón (JEP) condenó enérgicamente el impedimento de ingreso a nuestro país de una delegación de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) que tenía previsto una visita in loco para cumplir una agenda de trabajo con las víctimas de la represión, organizaciones no gubernamentales y sociedad civil, así como constatar la grave situación de derechos humanos.

Como es de conocimiento público, la CIDH tiene el manda-

to de promover la observancia de los derechos humanos en la región, de tal forma que impedir su ingreso al país es negar a los familiares y las víctimas la posibilidad de obtener justicia ante los crímenes de Estado cometidos durante los últimos veinte años, al tiempo que alienta la impunidad que ha crecido proporcionalmente a los delitos ocurridos.

Por otra parte, este nuevo incumplimiento de acuerdos internacionales ratifica el carácter autoritario del régimen vene-

zolanero, hecho que traerá más sufrimientos a la población ya que aleja los esfuerzos encaminados a permitir una salida democrática a la grave crisis económica, política y social que atraviesa el país.

Pese a los obstáculos que impuso el régimen de Maduro, la CIDH pudo realizar su trabajo desde la zona fronteriza con Colombia, lugar al que se vieron obligados a desplazarse las víctimas y familiares afectados por las restricciones autoritarias.



Justicia, Encuentro y Perdón acompañó protesta de familiares de víctimas de la represión que exigieron el ingreso de la CIDH

En Petare recuerdan con indignación el asesinato de Jean Carlos Aponte

CRONICA | Tras el crimen vino la tragedia familiar, la indolencia, el desamparo y la impunidad

En Petare, donde los sueños se amontonan entre callejones encorvados por la pesada carga diaria, todavía comentan que el destino fue ingrato con Jean Carlos Aponte. Si uno se pasea por los vericuetos del sector 5 de Julio o el 12 de Octubre, encontrará vecinos aún dispuestos a rechazar el asesinato de aquel joven de condición especial que dedicó su existencia a servir desinteresadamente a la comunidad.

Su hermana Gina Aponte, allende nuestras fronteras, nos describió vía telefónica el paso fugaz de Jean Carlos por suelo petareño. “Carismático, soñador, inocente por su propia condición, muy noble de corazón y colaborador con sus vecinos”.

A Gina la muerte le cobró muy caro la osadía de vivir en nuestra autocracia militarista: le arrebató a su hermano, fragmentó su núcleo familiar y la forzó a abandonar el hogar, arrojándola a un territorio ajeno a su patria afectiva, desde donde afloran los sinsabores de la tragedia vivida.

“El asesinato de mi hermano aceleró mi salida del país. Éramos tres y el hogar se nos vino abajo. Eso afectó muchísimo a mi mamá que también enfrenta una condición especial. Yo ahora trato de ayudarla en todo lo que pueda y mucho más”, nos contó con acento nostálgico desde la distancia.

Para nadie es un secreto que la violencia política ejercida desde el Estado en tiempos recientes, con su carga de intolerancia, represión, muerte, exilio forzado, impunidad y olvido, ha dejado decenas de hogares enlutados y desiertos, sometiendo a miles de venezolanos a un triste peregrinar que ha motivado el flujo migratorio más importante de la historia del país.

Según un informe publicado recientemente por el Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados (Acnur), la cifra de migrantes, refugiados y solicitantes de asilo provenientes de Venezuela ya asciende a 4,810,443 personas, de acuerdo con el reporte de los gobiernos anfitriones.

En nuestro país se ven vul-

nerados los derechos humanos por parte del Estado con un saldo humanitario costoso. Por otra parte, la esperanza de justicia ante cientos de asesinatos y heridos tras las protestas pacíficas que estallaron en 2014, cada día se diluye dado la subordinación de sistema judicial a los intereses de quienes controlan las instituciones desde las esferas del poder.

“El caso de mi hermano está totalmente paralizado”, nos cuenta su hermana. “Entiendo que el caso es llevado por la fiscal 104° del Área Metropolitana de Caracas, pero hasta ahora no hemos visto resultados. Yo quiero que se haga justicia y que cese la impunidad. A nosotros nos contactaron desde la denominada Asamblea Constituyente dizque para encargarse del caso, quien sabe con qué interés, pero no aceptamos la propuesta que nos hicieron. ¡Queremos justicia verdadera!”.

LOS HECHOS

Jean Carlos Aponte, con apenas 16 años de edad, fue asesinado a mano de funcionarios de la Guardia Nacional, según

testigo del hecho. El crimen ocurrido aproximadamente a las 5 de la tarde del 26 de julio de 2017, cuando se llevaba a cabo en el país un trancazo nacional convocado por la MUD en

protesta contra el gobierno de Nicolás Maduro, coincidió con el asesinato de Rafael Antonio Vergara, en la población de Ejido, y Ender Caldera, en Timotes.

Tres obituarios en un mismo día, tras familias destrozadas y aquel dolor que no cesa en medio de la impunidad que nos asola.



Jean Carlos Aponte

Justicia, Encuentro y Perdón extendió la campaña “Verdad y Justicia”

CIUDADANÍA | Para fomentar la búsqueda de justicia y el derecho a la verdad

Con el propósito de seguir fomentando la búsqueda de justicia y el derecho a la verdad frente a la impunidad reinante en nuestro país, Justicia, Encuentro y Perdón extendió la campaña ‘Verdad y justicia’.

Para atender las demandas y

nuestra organización, se mantendrá activada esta campaña de sensibilización, formación y difusión por tierra en comunidades afectadas por la violación de sus derechos humanos, labor que continuará acompañada de una estrategia de comunicación desplegada a través de nuestras

redes sociales y en la página web.

El derecho humano a la justicia, el derecho a la verdad, la reparación moral y el creciente fenómeno de la impunidad en nuestro país, son algunos de los temas tratados en la presente campaña.

EL TRIBUNAL DE LA PALABRA

“La libertad nunca se concede sin más; hay que luchar por ella. La justicia nunca se recibe sin más; hay que exigírla.”

Asa Philip Randolph, activista afroamericano de los derechos civiles.

JUSTICIA AL ENCUENTRO DE NUESTROS DERECHOS PERDÓN

El impedimento a la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) para ingresar a nuestro país, obstaculiza las obligaciones internacionales en derechos humanos asumidas por Venezuela, así como impide el cumplimiento de las competencias

de la CIDH de conformidad con el artículo 106 de la Carta de la OEA y el artículo 41 de la Convención Americana de los Derechos Humanos.

El Estado venezolano es parte de otros instrumentos internaciona-

les que otorgan mandatos a la CIDH, entre ellos: la Convención “Belém do Pará”; la Convención Interamericana para Prevenir y Sancionar la Tortura y la Convención Interamericana sobre Desaparición Forzada de Personas.

OPINIÓN DE ALTURA

El equipo de Justicia, Encuentro y Perdón se enorgullece de contar entre sus filas con el talento del ‘Señor del papagayo’, quien con su aguda opinión se convirtió en un referente para los venezolanos tras acompañar diversas marchas, protestas y movilizaciones democráticas con atractivos papagayos donde plasma mensajes alusivos a la crisis nacional.

A partir del presente número, este merideño cuyo nombre de bautismo

es Rafael Araujo, nos permitirá reflexionar con su verbo de alto vuelo en la sección de mancheta de nuestro boletín mensual, así como en redes sociales y en la página web de nuestra organización, donde se encargará de abordar tópicos de interés general en materia de derechos humanos, sin descuidar los asuntos diarios de nuestra dura realidad.

Del asfalto de nuestras calles al mundo 2.0 ¡Bienvenido!



Rafael Araujo